
 

 

 
 

Protokoll der 15. Generalversammlung des Vereins CAAA vom 10. Juni 2022 
 
 
Formalien 
 
Vorsitz: Nicolas Sarraj (Präsident) 
Protokoll: Tanja Steeg (Vorstandsmitglied) 
Sitzungsort: AKAD College, Jungholzstrasse 43, Raum 115 / 1. Stock 
 
 
Traktanden 
 
1. Begrüssung, Wahl der Stimmenzähler 

2. Abnahme Protokoll der Generalversammlung 2021 

3. Durchführung einer ausserordentlichen GV vor regulärer GV im Anschluss 

4. Antrag auf ausserordentliche GV – Versuch der Übernahme des Vereins  

 4.1 Einsatz Yanis Bena in Zanzibar in der ersten Jahreshälfte 2021 

 4.2 Vorwürfe und Beschuldigungen des CAAA durch Yanis Bena in der zweiten Jahreshälfte 

   2021 

 4.3 Am 2.12.2021 treten plötzlich 15 Personen dem CAAA bei und verlangen gleichlautend 

   eine ausserordentliche GV 

 4.4 Reaktion des Vorstands, Gegenreaktion und aktuelle Situation (Ausschluss bei ZEWO) 

5. Jahresbericht des Präsidenten (siehe Website www.caaa.ch) 

6. Berichte des Vorstandes 

 6.1 Realisierte Projekte 2021 und aktueller Stand 

 6.2 Weitere Projektschritte in nächster Zeit 

7. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2021, Abnahme und Entlastung des Vorstandes 

8. Anträge 

9. Wahlen: Wiederwahl des bisherigen Vorstands (N. Sarraj, A. Ludwig, T. Maag, T. Steeg, 
A. Zitt), Neuwahlen (J. Gutierrez) sowie der Revisoren (S. Brogli, Dr. L. Jenny) 

10. Varia 
 

 
1. Begrüssung 

Der Präsident des Vereins CAAA, Herr Nicolas Sarraj, hat die Generalversammlung mit 
20 Vereinsmitgliedern pünktlich um 18.30 Uhr begonnen und gemäss der 
obenstehenden Traktandenliste geführt. 
 
Als Stimmenzähler stellt sich Marius Sarbach zur Verfügung. 
 

http://www.caaa.ch/


 

 

 
2. Protokoll der GV 2021 

Das Protokoll der GV 2021 ist von der Versammlung genehmigt und abgenommen 
worden. 

 
 

3. Durchführung einer ausserordentlichen GV vor regulärer GV im Anschluss 
Arnd Ludwig, Vorstandsmitglied CAAA, erklärt den anwesenden Mitgliedern die 
spezielle Situation, welche zur Durchführung einer ausserordentlichen GV geführt 
haben. Die Details dazu sind alle im nachfolgenden Punkt 4 beschrieben. 
 
Yanis Bena befand sich zum Zeitpunkt der anberaumten GV weiterhin in Zanzibar und 
war nicht anwesend. Er war zu diesem Zeitpunkt bereits vom Verein als Mitglied 
ausgeschlossen. 
 
 

4. Antrag auf ausserordentliche GV – Versuch der Übernahme des Vereins 
 
4.1 Einsatz Yanis Bena in Zanzibar in der ersten Jahreshälfte 2021 
Arnd Ludwig gibt einen Rückblick über den Einsatz von Yanis Bena im Jahr 2021. In der 
ersten Jahreshälfte 2021 hat Yanis Bena gut gestartet und führte die Jugendherberge 
bzw. baute den geplanten Unterricht für die Berufsbildung auf. Er hat regelmässig 
Berichte und Abrechnungen an den Vorstand geschickt.  
 
4.2 Vorwürfe und Beschuldigungen des CAAA durch Yanis Bena in der zweiten 
Jahreshälfte 2021 
Während des Jahres wird die Kommunikation zunehmend verwirrender und aggressiver, 
unhaltbare Beschuldigungen häufen sind. Der Zustand mit ihm als Repräsentant von 
CAAA wurde zunehmend problematischer und er schürte immer mehr Zweifel. 
 
Im Dezember 2021 wurde Yanis Bena die Vollmacht entzogen, er selber blieb aber auf 
Zanzibar, forderte Geld und blieb weiterhin mit den Ministerien und neu gewählten 
Ministern in Kontakt, wo er CAAA in einem sehr ungünstigen Licht darstellte. 
 
4.3 Am 2.12.2021 treten plötzlich 15 Personen dem CAAA bei und verlangen 
gleichlautend eine ausserordentliche GV 
Am 2. Dezember 2021 treten zeitgleich 15 Mitglieder dem Verein bei, welche einen 
identischen Antrag auf ausserordentliche GV stellen. Unsere Statuten sehen (bisher) 
vor, dass man Mitglied wird, in dem man den Mitgliedsbeitrag bezahlt, was diese 
Personen natürlich getan haben. Der Vorstand ist zwar der Meinung, dass von dieser 
Regelung das Recht des Vorstands letztgültig über den Antrag zu entscheiden nicht 
berührt wird, aber das ist offenbar rechtlich strittig (Zewo sieht das anders). 
 
 



 

 

Die Anträge umfassen zwei dichtbeschriebene Seiten und alle Dokumente können in 
vollem Umfang vor Ort gerne eingesehen werden. Einige genannte Punkte sind sicher 
diskussionsfähig. Insgesamt ergibt sich aber die klare Absicht eine Art «Tribunal» 
abzuhalten, welches das Ziel verfolgt, den aktuellen Vorstand abzusetzen und den 
Verein faktisch zu übernehmen. Dies kann klar aus gewählten Formulierungen erkannt 
werden. Auf die Beschuldigungen im Antrag kann auf Rückfrage zwecks Präzisierung 
keine konkrete Antwort gegeben werden. Die Vorwürfe scheinen leer in den Raum 
gestellt worden zu sein. 
 
4.4 Reaktion des Vorstands, Gegenreaktion und aktuelle Situation (Ausschluss bei 
ZEWO) 
Der Vorstand hat dem Wunsch auf ausserordentliche GV nicht stattgegeben. Yanick 
Bena hat daraufhin ZEWO kontaktiert, was darauffolgend einen enormen Aufwand und 
hohe Anwaltskosten ergab. Der Vorstand musste Rede und Antwort stehen. 
 
Zewo hat uns schlussendlich die Anerkennung entzogen. Aus Sicht des CAAA ist das kein 
grosser Verlust, bisher hatten wir nur erheblichen zeitlichen und finanziellen Aufwand 
ohne erkennbaren Nutzen, um das Gütesiegel ZEWO zu halten. 
 
Als Folge der gemachten Erfahrungen mit Yanis Bena wird vom Vorstand der Wunsch 
geäussert, eine Statutenänderung zu machen. Die Statuten müssen neu überarbeitet 
werden, damit der Verein auf stabilen Füssen steht. Diverse Punkte müssen klarer 
definiert werden, damit solche Vorkommnisse wie vorgängig erwähnt nicht mehr 
passieren können. 
 
Ein Überweisungsantrag wird gestellt: Änderungsantrag der Statuten von heute wird so 
nicht durchgeführt. Die Punkte müssen detaillierter ausgeführt werden. Der Antrag auf 
Statutenänderung wird auf die nächste Generalversammlung verschoben. 
 
Dieser Entscheid wird einstimmig angenommen. 
 
 

5. Jahresbericht des Präsidenten 
Der Jahresbericht 2021 ist von der Versammlung ebenfalls genehmigt worden. Das 
Dokument steht im Internet unter wwww.caaa.ch zum Download bereit. An der 
Versammlung sind ausserdem gedruckte Exemplare verteilt worden. 
 
 

6. Berichte des Vorstands 
 
6.1 Realisierte Projekte 2021 und aktueller Stand 
Arnd Ludwig und Nicolas Sarraj berichten über die inzwischen renovierte und sanierte 
Jugendherberge.  
 



 

 

Der Tourismus fehlt immer noch weitgehend aufgrund von Corona und dem aktuellen 
Angriffskrieg von Russland in der Ukraine. Die Mehrzahl waren russische Touristen, 
welche Zanzibar besucht haben. Die Armut ist weiterhin gross und es ist unklar, wie 
schnell sich der Tourismus wird. 
 
Das Schweizer Fernsehen SRF hat im Mai 2021 in der Sendung «Mitenand» eine 
Reportage ausgestrahlt, die vom Projekt der Jugendherberge mit integrierter 
Berufsbildung berichtet: «Sansibar – Ausbildung für einen Job in der  
Tourismusbranche». Die Sendung kann auf unserer Homepage ebenfalls angesehen 
werden. 
 
6.2 Weitere Projektschritte in nächster Zeit 
Ausgehend von der unklaren Situation, wie sich der Tourismus erholen wird, steht die 
Renovation, Sanierung und Vergrösserung der Schule in Nidjani im Vordergrund. Auch 
diese Schule ist dringend renovierungsbedürftig, was dem Klima und der Nähe zum 
Meer verschuldet ist. Von ehemals 500 Schülerinnen und Schüler ist die Zahl der 
Schülerinnen und Schüler zudem auf über 1'000 gestiegen. Es ist nicht unüblich, bis zu 
70 Schulkinder pro Klasse in einem kleinen Schulzimmer anzutreffen, welche auf dem 
Boden sitzend dem Unterricht folgen. Aktuelle Bilder über den Ist-Zustand werden 
gezeigt. 
 
Nicolas Sarraj hat bei seinem letzten Besuch auf Zanzibar ein lokales Komitee 
zusammengestellt, welches eigenhändig begonnen hat, Fundamente für neue 
Schulräume zu bauen. Bilder über die Bauarbeiten werden gezeigt.  
 
Dies reicht jedoch nicht für eine doppelt so grosse Schülerzahl an der Grundschule 
Nidjani. Wir sind daran, den Bau eines oberen Stockwerks zu planen und die Kosten zu 
klären. 
 
Björn Leemann, ehemaliger Maturand von AKAD College, fliegt am Montag 13. Juni 
2022 nach Zanzibar, um den Bau zu planen und organisieren. 
 
Es folgt die Abstimmung über den Vorzug des dringlichen Ausbaus der Grundschule 
gegenüber dem Agrarprojekt. Das Agrarprojekt macht mit dem ausbleibenden 
Tourismus zurzeit keinen Sinn, die 4 Ha Land, welche CAAA von Zanzibar dafür zur 
Verfügung gestellt bekam, werden vorerst noch für 1 weiteres Jahr behalten, jedoch 
nicht genutzt. An der nächsten GV werden wir nochmals über die weitere Verwendung 
abstimmen. 
 
Der Abstimmungsentscheid: 
1 x Enthaltung / 1 x Nein / 18 x Ja 
 
 
 



 

 

7. Jahresrechnung und Revisionsbericht 2021 Abnahme und Entlastung des Vorstandes 
Ein anwesendes Mitglied liest den Revisionsbericht aufgrund der Abwesenheit des 
Revisors laut vor. Jahresrechnung und Revisionsbericht werden von der Versammlung 
einstimmig angenommen. 
 
Aufwand: CHF 19’583.57 
Ertrag:  CHF 44’747.16 
Daraus resultiert ein Gewinn von CHF 25’163.59 
 
Die Anwesenden haben dem Vorstand Einstimmig die Entlastung für das Jahr 2021 
erteilt. 
 
 

8. Anträge 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
 

9. Wahlen 
Unsere bisherige Kassiererin Angela Collazzo wird uns leider verlassen. Neu in den 
Vorstand gewählt wurde Javier Gutierrez als Kassierer sowie IT-Administrator. 
 
Die bisherigen Vorstandsmitglieder sind im Amt bestätigt worden:  
Nicolas Sarraj (Präsident) 
Arnd Ludwig (Vizepräsident, Internet-Auftritt, Redaktion) 
Tshepo Maag (Finanzen) 
Tanja Steeg (Administration + Kommunikation) und  
Amanda Zitt (Redaktion + Kommunikation) 
 
Die Wieder-/Neuwahl wird mit 2 x Enthaltungen, aber ohne Gegenstimmen, bestätigt. 
 
 

10. Varia 
Es gibt keine weiteren Anregungen oder Fragen. 

 
Die Generalversammlung ist um 20.20 Uhr beendet. 
 
 
Das Protokoll wurde am 19. Juni 2022 erstellt: 
 
Nicolas Sarraj Tanja Steeg 
 
 
 
 
Präsident CAAA Protokollführerin 


